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加快国家中心城市建设，为中原更加出彩作出更大贡献

·会客厅

高质量规划促进大都市区发展

市人大代表，郑州市第四中学党委书记、
校长闫培新说，在对 2019年的规划中，政府
工作报告就提升教育发展水平提出了具体
的措施，提出要推进城镇小区配建幼儿园规
范建设，义务教育学校标准化建设，努力消
除城镇义务教育阶段大班额等突出问题，为
郑州教育发展指出明确的方向。

教育均衡发展是闫培新关注的重点之
一。他认为，政府应在资金和政策方面向薄
弱学校倾斜。同时发挥优质学校的辐射带
动作用，鼓励建立学校联盟。推动办学水平
较高学校和优秀教师通过共同研讨备课、研
修培训、学术交流、开设公共课等方式，共同
实现教师专业发展和教学质量提升。

资金和政策向薄弱学校倾斜
——访市人大代表闫培新

结合本部门实际，列席人员、市政府副
秘书长、市自然资源和规划局局长孙建功表
示，2019年，以下三大举措必须抓早、抓实、
抓出彩。

深度融合土地利用规划、城乡规划等空
间规划，实现“多规合一”。高质量、高标准
完成郑州城市总体规划，增强中心城市辐射
带动力，促进“1+4”郑州大都市区协调发展。

加强土地利用和计划管理，优先保障国
家、省、市重点项目和百城建设提质、乡村振
兴、精准扶贫等项目用地。

围绕“马上办、就近办、网上办、一次
办”，最大限度压缩流程、缩短审批时间、提
高审批效率。

把城市规划抓早、抓实、抓出彩
——访列席人员孙建功

市人大代表，荥阳市高山镇白水裕村支
书、村委会主任张无畏表示，特色农业农村
发展新路径，会为实现乡村振兴提供支持。
白水裕村因地制宜，将建设美丽、休闲、宜居
乡村作为发展目标，积极利用荒山、荒地栽
种果树，增加村民收入，开展新农村建设，改
变乡村面貌，全村出现蓬勃发展的新面貌。

“乡村振兴不是给出来的、喊出来的，而
是干出来的。”张无畏认为，站在新的历史起
点上，乡村应该鼓励各类人才返乡创业，培
育一批新型职业农民和乡村急需紧缺高端
人才。同时，发展特色的农业农村发展新
路径，使农业不断提质增效，农民增收更加
明显。

发展特色新路径 助推乡村振兴
——访市人大代表张无畏

市人大代表，经开区党工委副书记、管
委会副主任王义民说，去年经开区以“双十
工程”为主线，经济社会发展保持了好的趋
势、好的态势、好的气势。今年经开区将以
“双十工程”为主线，推动产业转型升级，加
快新旧动能转换，完善科技创新平台载体，
充分发挥经开区产业支撑、开放引领、创新
带动作用，为“百千万”奋斗目标的实现打下
坚实基础。重点要做好四个方面的工作：聚
焦平台打造，巩固内陆开放创新高地地位；
聚焦转型升级，加快构建高质量现代产业体
系；聚焦精细化管理，全面提升城市建管水
平；全面提升党建水平，以党的建设高质量
推动经济发展高质量。

“双十工程”助力经济高质量发展
——访市人大代表王义民

“去年全市幼儿园建成投用 37所，新
建、改扩建中小学校 38所，投用 20所……”
市人大代表、管城区回民一小教师白静表
示，政府工作报告中这些不仅仅是数字的体
现，更是群众的切身感受。但当前郑州市区
内中小学、公立幼儿园数量与群众需求还有
差距。建议进一步加大公办幼儿园的建设
力度，对其进行科学规划、合理布局，要参照
小学布局、兼顾幼儿园布点现状进行统筹安
排，满足幼儿就近入园需求。同时，要进一
步提升公办幼儿园师资素质，做好公办幼儿
园教师编制核定工作，逐步增加公办教师编
制数，并通过招聘具备条件的大学毕业生等
多种方式，尽快优化幼儿教师队伍结构。

进一步加大力度建设公办幼儿园
——访市人大代表白静

记者 赵文静 卢文军 张立 李爱琴 张勤/文 丁友明 周甬/图

市人大代表、新密市正鑫种植专业合作
社法人王惠民说，依靠多年来在农业产业化
方面积累的技术、资金，自己成立了河南轮
友之家实业有限公司，为“轮友”搭建电商平
台，让他们足不出户就能工作，尤其今年的
政府工作报告中明确提出“切实增强贫困群
众内生动力和自我发展能力”“狠抓就业产
业带动”，更加坚定了走好产业扶贫道路的
信心和决心。

“下一步，我们将认真贯彻两会精神，与
一些有实力的企业合作，不断丰富平台里的
产品，逐步向国际化电商平台迈进，帮助更
多‘轮友’走上致富路，让精准扶贫成效更加
显著。”王惠民信心十足。

搭建产业平台带动“轮友”脱贫
——访市人大代表王惠民


